

**Zeitschrift:** GZ in Kontakt : Gehörlosenzeitung für die deutschsprachige Schweiz  
**Herausgeber:** Schweizerischer Verband für das Gehörlosenwesen  
**Band:** 83 (1989)  
**Heft:** 3

**Rubrik:** Glauben und Leben

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 23.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**



## Ein sicherer Weg, um etwas von Gott zu erleben

Ich schreibe diese Betrachtung kurz vor Weihnachten, am 23. Dezember. Wenn wir sie zu lesen bekommen, ist schon Mitte Januar. Leuchtet wohl Weihnachten immer noch ins neue Jahr hinein? Weihnachten wollte uns sagen, dass wir es mit einem «erlebbaren» Gott zu tun haben. Der Herr, mit dem wir Christen rechnen, ist nicht das Produkt frommer Überlegungen, auch nicht mystischer Gefühle. Vielmehr hat er sich immer wieder bekannt gemacht als der lebendig nahe und Anteil nehmende Gott, der mit uns Menschen eine besondere Beziehung unterhalten will. Mit Weihnachten hat es der Heilige aufs deutlichste bewiesen, dass er ein Gott «mit Fleisch und Blut» sein will, der von uns Menschen erlebt werden kann.



Winter in La Punt-Chamues-ch (GR)

Immer wieder sind seither Personen aufgetreten, die auf irgend eine Weise etwas von Gott erlebt haben, das sie tief geprägt und zu gläubigen Menschen verändert hat. Wenn wir heute fragen, wie am sichersten Erfahrungen mit Gott gemacht werden können, so heißtt der zwar unbequeme aber zuverlässige Rat: Bring dein Leben vor Gott in Ordnung. Stehe offen zu dem, was dir missratzen ist und distanziere dich von dem bisherigen unbefriedigenden Verhalten.

Noch jeder, der so vor dem vergebenden Jesus Christus seine Schuld bereut und bekannt hat, hat die Wohltat eines ganz neuen Lebensgefühls erfahren. Die Vergebung, wie sie Jesus am Kreuz erwirkt hat, kommt als beglückendes Erlebnis auf uns zu. Innerer Friede, nie gekannte Freude und eine grosse Liebe zu Jesus und auch zu Mitmenschen erfüllt neu das Leben. Man sieht zwar auch so Gott nicht, aber man weiss sich ihm nahe und spürt genau: So bin ich in Ordnung. Und dies ist das Lebensgefühl, das das Leben wieder lebenswert macht.

Diese «Gotteserfahrung», wenn man dem so sagen darf, stellt sich so sicher ein, dass man einem Menschen, der bedauert, dass er noch nie ein Erlebnis mit Gott gemacht hat, geradezu sagen kann: «Dann hast Du auch noch nie Dein Leben vor ihm in Ordnung gebracht!» Zugegeben, dieser Weg erscheint vielen zunächst höchst unbequem. Aber, wer ihn beschreitet, der macht Glaubenserlebnisse, die er sich vorher nie hat träumen lassen. Gott beginnt im Leben Realität zu werden. Unser Leben kommt in Ordnung, schuldhafte Probleme lösen sich, und bleibende Fröhlichkeit bildet die neue Atmosphäre. Wer diese religiöse Grunderfahrung als geistiges Eigentum in sich trägt, der darf nun immer neu mit kleinen Zeichen der Nähe Jesu rechnen. Seitdem ist Gott nicht mehr ein ferner, trockener Begriff, sondern weithin erlebbare Men-

schenfreundlichkeit. Und eine weitere Folgeerfahrung macht uns froh: Jeder kleine, geistige Aufblick zu Jesus macht das Herz still und froh. Es ist dies ein Geheimtip, den vertrauen-de Christen kennen und einander weitersagen: «Ein Blick auf Jesus macht das Herz still und froh!» Die ersten Christen

### Heute schreibt:



Pfarrer Ernst Bots  
Rapperswil

## Kirchliche Anzeigen

### Altdorf

Sonntag, 5. Februar, 14.00 Uhr, feierlicher Gottesdienst in der Kapelle des Altersheims. 14.45 Uhr, Fasnachtsfeier im Haus Kolping, Zobig.

### Basel

Sonntag, 29. Januar, 14.30 Uhr, Gottesdienst im Spittlerhaus, Socinstrasse 13. Mit Abendmahlfeier. Anschlies-send Imbiss und Zusammensein. H. Beglinger

### Basel-Riehen

Samstag, 21. Januar, 18.30 Uhr, Jahresfest der katholi-schen Gehörlosengemeinde Basel im Pfarreizentrum St.Franziskus in Riehen (Pfaffenloch). R. Kuhn

### Bern

Sonntag, 22. Januar, 17.00 Uhr, Gottesdienst mit Pfarrer Kuhn im Pfarreiheim der Bruderklausekirche Bern (beim Burgernziel). Eingang Segantinistrasse 24 benützen (Untergeschoss). R. Kuhn

### Grenchen

Sonntag, 22. Januar, 10.00 Uhr, Gottesdienst mit Abend-mahl im Gemeindesaal der Zwinglikirche. Kaffee und Zu-sammensein. H. Beglinger

### Luzern

Sonntag, 22. Januar, 10.00 Uhr, Gottesdienst im Maihofparreiheim, Zimmer 16. 14.00 Uhr, lustiger Fas-nachtsnachmittag im Pfarreisaal Maihof unter der Pfarrkirche mit Tombola, Zobig, Tanz.

## Osterfreizeit

(23. März bis 27. März 1989) in Wisen b. Olten. Interessierte melden sich für nähere Informationen und Auskünfte bei: Christ-lische Gehörlosen Gemeinschaft, z.H. Herrn Rolf Leuenberger, Lindenweg 9, 3053 Münchenbuchsee Achtung: Die Teilnehmerzahl ist beschränkt (bis 30 Personen). Anmeldeschluss ist der 5. März 1989.